
Рост местной промышленности в Пермском крае практически остановился. Краевые власти считают это временным явлением и связывают 
с ремонтными кампаниями на химических производствах. Между тем ресурсоснабжающие организации отмечают, что спрос на их 
продукцию у промышленности снижается. Сами промышленники говорят, что взрывного роста действительно нет. Для более быстрых 
темпов необходима модернизация оборудования, добавляют они.

Если труд остановился вдруг
Индекс промышленного производ-
ства в Пермском крае за первую по-
ловину 2019 года, как сообщил в 
июле Пермьстат, составил 100,2%. 
То есть рост производства в регио-
не практически остановился. Июнь 
2019 года вообще показал снижение 
индекса относительно июня 2018 го-
да (99,2%). Это ниже, чем по России: 
рост индекса промышленного про-
изводства по стране в первом полуго-
дии составил 1,7%.

Промышленный рост в Прика-
мье, начавшийся в 2017-м, стал сни-
жаться еще в прошлом году. В Перм-
ском крае индекс производства в 
2018 году вырос на 1,9%, годом рань-
ше этот показатель составлял 4,4%. В 
целом по России рост промпроизвод-
ства в 2018 году — 2,9%.

В течение года поступали тревож-
ные сигналы: по итогам трех меся-
цев года рост составил всего 1,5%, а 
затем прекратился.

Среди «обрабатывающих» отра-
слей, которые в итоге увели «в ми-
нус» общую корзину статистических 
данных,— химия (99,7%), производ-
ство бумаги и картона (90%), произ-
водство электрического оборудова-
ния (90,5%). Среди сектора «добыча 
полезных ископаемых» отрицатель-
ная динамика у металлических руд 
(75%), у гипса (97%). Индекс произ-
водства кокса и нефтепродуктов со-
ставил 97,7%. Серьезный минус пока-
зывает находящаяся в кризисе стро-
ительная отрасль (99,5%). В июне ин-
декс строительства в крае составил 
63% от уровня июня 2018 года.

Отрицательная полугодовая дина-
мика у производителей энергоресур-
сов (тепло, электроэнергия, газ) — 
91,5% от уровня шести месяцев 2018 
года. Хуже всего обстоят дела у энер-
гетиков (90%), лучше — у газовиков 
(95%). Но если смотреть их уровень 
продаж, то в действующих ценах де-
нег отрасль получила не меньше, чем 
за шесть месяцев 2018 года (100,8%).

Отметим, что серьезных прова-
лов не наблюдается ни в одной из си-
стемных для экономики региона от-
раслей. В худшем случае речь идет 
о небольшом снижении, но в боль-
шинстве случаев — о несуществен-
ном, но росте индекса.

Так, добыча сырой нефти и при-
родного газа выросла относитель-
но полугодовых итогов 2018 года на 
2,1%, добыча прочих полезных иско-
паемых — на 29,9%, металлургиче-
ское производство — на 23%, произ-
водство машин и оборудования — на 
3,5%.

Что касается финансовых резуль-
татов отраслей, то локомотив при-
камской экономики — «обрабаты-
вающие производства» за полгода 
2019 года получили за свою продук-
цию меньше денег, чем годом ра-
нее (98,9%, или 559 млрд руб.). В ию-
не объем отгруженных товаров со-

ставил 86% от июня 2018 года (на 91 
млрд руб.). Компании, занимающи-
еся добычей полезных ископаемых, 
напротив, получили за полгода боль-
ше денег, чем за аналогичный период 
прошлого года (110%). В июне, прав-
да, и они сократили доходы (95%).

В краевом правительстве оптими-
стично смотрят на текущую эконо-
мическую ситуацию в регионе. Зам-
министра промышленности Елена 
Дегтярева отмечает, что индекс про-
изводства за второй квартал увели-
чился на 2,7%. «Добыча полезных 
ископаемых выросла на 2,2%. Под-
росли обрабатывающие производ-
ства — на 6%. Хорошо подрастает ма-
шиностроение и металлургия»,— от-
мечает чиновница. По ее мнению, 
это «эффект от наращивания заказов 
и реализации инвестпроектов про-
мышленных предприятий».

Снижение по химическому про-
изводству и производству нефтепро-
дуктов Елена Дегтярева связывает с 
ремонтными работами в ПАО «Ме-
тафракс» и ООО «ЛУКОЙЛ-Пермне-
фтеоргсинтез». Впрочем, в «Метаф-
раксе» сообщили, что в первом полу-
годии крупных ремонтов не было, 
основная установка компании будет 
остановлена на днях.

Рост в металлургии чиновница 
объясняет тем, что новый собствен-
ник Лысьвенского металлургическо-
го завода ПАО «Магнитогорский ме-
таллургический комбинат» загрузил 
предприятие на 100%. Также растут 
заказы для «Камастали» и Чусовского 
метзавода. Снижение в производст-
ве бумаги и картона, по ее мнению, 
объясняется сокращениями заказов 
на краснокамской фабрике «Гознак».

Рост добычи прочих полезных 
ископаемых почти на 30% может объ-
ясняться вводом в строй производства 
«Белый камень» в Чусовом. Еще один 

пущенный в начале 2019 года инвест-
проект немедленно сказался на стати-
стике — Чусовская швейная фабрика. 
Рост индекса по пошиву одежды в пер-
вом полугодии составил 31%, на фоне 
прошлогодних падений, вызванных в 
основном закрытием Лысьвенской чу-
лочно-перчаточной фабрики.

Ресурсоснабжающие организации 
подтверждают, что спрос на их про-
дукцию снижается. Так, «Пермэнер-
госбыт» (доля рынка в 2018 году — 
59,63%) фиксирует снижение полезно-
го отпуска электроэнергии за первые 
шесть месяцев 2019 года по сравне-
нию с аналогичным периодом прош-
лого года. В целом объемы упали на 
5,8%, с 6,167 млрд кВт*ч до 5,809 млрд. 
Отпуск потребителям «промышлен-
ного» сегмента сократился на 4,1%, с 
1,264 млрд кВт*ч до 1,211 млрд. Незна-
чительный рост потребления демон-
стрируют две группы потребителей 
компании —домохозяйства (на 3,1%) 
и бюджетные организации (на 1,7%).

Собеседник в компании отметил, 
что снижение потребления среди 
промышленности может быть выз-
вано как внедрением энергосберега-
ющих технологий, так и закрытием 
действующих производств. Неболь-
шое снижение отмечают и в ООО 
«Газпром межрегионгаз Пермь».

Опрошенные пермские машино-
строители говорят, что период бур-
ного роста закончился. Источник в 
АО «Пермский завод „Машинострои-
тель“» сказал «Ъ — Экономика реги-
она», что рост производства на пред-
приятии в этом году составляет 5–6%, 
тогда как в прошлые годы — 10–15%. 
При этом предприятие загружено за-
казами. «Нельзя каждый год бурно 
расти, этот запас всегда заканчивает-
ся. Для бурного роста нужны новые 
рынки, новое оборудование, новые 
технологии. Мы, конечно, их внедря-
ем»,— отметил собеседник.

Гендиректор Краснокамского за-
вода металлосетки, один из лидеров 

«Опоры России» Дмитрий Пищаль-
ников считает, что пока износ основ-
ных фондов в прикамской промыш-
ленности будет составлять 50%, про-
мышленный рост не начнется. «По 
сути, нам требуется промышленная 
революция, новая индустриализа-
ция с заменой оборудования. Мы 
должны научиться производить кон-
курентоспособную продукцию»,— 
говорит он.

Эксперт отмечает, что срок оку-
паемости инвестпроектов составля-
ет 14–15 лет, в этой ситуации очень 
мало желающих заниматься про-
мышленностью. «По моим наблю-
дениям, только 30% бизнесменов го-
товы развиваться. Остальные живут 
сегодняшним днем. И я пока не ви-
жу предпосылок для изменения си-
туации,— сетует промышленник.— 
Очень плохой фонд, бизнес настро-
ен пессимистически, есть ожидания 
девальвации».
Вячеслав Суханов

Пермские машиностроители 
говорят, что период бурного роста 
закончился
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Признание качества
ЖК «Ньютон» получил федеральную 

премию Urban Awards 2019

Компания «УралДомСтрой», реализующая в Перми 
ЖК «Ньютон», получила федеральную премию Urban 
Awards 2019. Это первый пермский проект, отмеченный 
на таком уровне.

Девелопер боролся за звание «Лучший строящийся регио
нальный жилой комплекс бизнескласса». В финале он опере
дил проекты из Екатеринбурга, Казани, Краснодара, Пензы, 
Уфы, Новосибирска и Тюмени. Специалисты оценивали проек
ты по архитектурным решениям, строительным материалам, 
благоустройству придомовой территории, безопасности, на
личию парковочных мест и другим параметрам. Независимым 
консультантом выступила международная фирма PwC.

«Мы реализуем концепцию «Город в городе», то есть 
параллельно с жилым пространством возводим всю необ
ходимую инфраструктуру», – пояснила руководитель отде
ла продаж Марина Беляева.

Напомним, компания «УралДомСтрой» приобрела для 
возведения ЖК «Ньютон» земельный участок в микрорай
оне ДКЖ, где реализуется программа по расселению вет
хого и аварийного жилья. Помимо жилья здесь появятся и 
новые коммуникации.

Первый семиэтажный дом будет сдан в сентябре 2019 
года. В марте 2020 года ключи от квартир получат жиль
цы 13этажной секции. В 2021 году в эксплуатацию будет 
введено еще два дома. Часть домов будет продаваться по 
новому принципу – с использованием счетов эскроу.

«Мы, как социально ответственная компания, вносим 
вклад в развитие Перми, поэтому доверили проект авто
ритетным архитекторам», – сообщил руководитель проек
та Роман Путилов. «Это один из первых в России проектов 
современной квартальной застройки. Мы вдохновлялись 
опытом Голландии. В диалоге с застройщиком удалось 
реализовать модель с хорошими видовыми точками, без
опасным двором и удобными подъездами. В итоге ЖК 
«Ньютон» задал для всей прилегающей территории вы
сокую планку», – пояснил архитектор Ростислав Цайзер. 
«Мы стараемся украшать город, и федеральная премия 
подтверждает, что у нас это получается», – резюмировала 
госпожа Беляева.

«УралДомСтрой» не впервые получает данную награ
ду. Ранее высокой отметки удостоился проект компании 
в Ижевске. «Мы испытываем гордость, вновь получая 
высшую федеральную награду», – отметил коммерческий 
директор «УралДомСтроя» Михаил Шмыков. Оценить пре
имущества ЖК можно на днях открытой стройки, провести 
которые «УралДомСтрой» планирует в ближайшее время.
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Всеволод Иванов – генеральный директор «УралДомСтрой»

Источник фото: 
Urbanus.ru

ВТБ Факторинг и «Венчур Инжиниринг Лаб»  
запускают финтех-платформу GetFinance

ВТБ Факторинг и компания «Венчур Инжиниринг 
Лаб», передовая компания в сфере цифровизации 
финансовых продуктов и сервисов в сегменте госза-
купок, объявляют о запуске мультифакторной фин-
тех-платформы GetFinance. Основная цель ее созда-
ния – формирование нового массового сегмента рынка 
коммерческого онлайн-финансирования в РФ и разви-
тие инновационного сервиса онлайн-факторинга для 
сегмента МСП.

GetFinance – это первая мультифакторная платформа, 
на которой в цифровой формат переведен весь цикл за
ключения договоров, обработки и выдачи финансирова
ния, а также последующего сопровождения и учета сде
лок. Проект разработан специально для финансирования 
цепочек поставок (supply chain finance) и не имеет анало
гов в России.

С помощью онлайнплатформы поставщики смогут 
дистанционно заключать договоры факторинга, досроч
но получать финансирование по завершенным этапам 
или полностью выполненным контрактам. Заказчикам и 
покупателям она обеспечивает контроль, безопасность и 
бесперебойность поставок от неограниченного количест
ва своих поставщиков, а также дает возможность управ
лять своей задолженностью. Факторинговым компаниям 
GetFinance позволяет привлечь новых клиентов и кратно 
сократить издержки. Технологии GetFinance снимают ог
раничения по минимальной сумме сделки, что делает 
платформу удобной для бизнеса и открывает широкие 

возможности получения финансирования, прежде всего 
для субъектов МСП.

ВТБ Факторинг выступит опорной факторинговой ком
панией платформы. При этом GetFinance предусматривает 
формирование маркетплейса и участие в нем других игро
ков рынка.

СПРаВКа: 
GetFinance предоставляет всем участникам рынка фак

торинга современный ITинструментарий, обеспечивающий 
уход от бумажного документооборота и 100%ную цифро
визацию всех этапов работы: от первоначальной подачи 
заявки, удаленной идентификации и проверки, заключе
ния договора факторинга до выдачи финансирования и 
полного погашения денежных требований, формирования 
сопровождающих документов для госорганов. Участникам 
GetFinance доступны различные аналитические решения, 
в том числе объединенная в единый массив информация 
по неограниченному количеству контрактов и контраген
тов, интеграция с электронными системами госзакупок, 
встроенная система управления лимитами, индивидуально 
настраиваемый модуль сверок обязательств, интеграция с 
ERPсистемами, удобная система электронного документо
оборота и ряд других инновационных для рынка решений. 
Легитимность всех действий обеспечивается благодаря 
использованию квалифицированной электронной подписи 
на базе лицензированного оператора ЮЗЭДО. Информация 
об услугах ООО «ГетФинанс» – на сайте www.getfinance.ru.
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